

DIARIO DE



BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.

EDICION DE LA TARDE.

Barcelona.

Se habla con mucho interés del proyecto de reedificación del Liceo. Esta mañana se ha retirado toda la fuerza del ejército que había quedado al rededor del edificio. El humo que se veía salir del interior del mismo provenía del agua que va cayendo en los fosos y apagando el fuego que en ellos existe.—Se nos ha asegurado que logró salvarse por completo todo el archivo de música.

En las reseñas que hemos publicado nos impusimos el propósito de no entrar en apreciaciones ni citar personas. En esto no hemos hecho mas que seguir la costumbre, que, aconsejados por la experiencia, nos impusimos hace años siempre que acontecen incendios, á fin de evitar reclamaciones ó solicitudes de elogios reclamados *modestamente* algunas veces por las personas que menos han trabajado, mientras que las que noble y generosamente han prestado grandes servicios se ofenden de que se las nombra. Aun así, tanto de palabra como por escrito, y hasta por el correo interior, hemos recibido gran número de recomendaciones.—No hacemos mérito de ellas para no escitar susceptibilidades. En casos tales, creemos que todas las personas de corazón procuran cumplir sus deberes en el círculo de sus respectivas atribuciones. Pero nos complacimos en consignar, y hoy nos complacemos en repetirlo, que algunas lo hicieron con esposición de su propia vida, y con un esfuerzo que raya en heroísmo. Para individualizar hechos deberíamos tener noticia exacta y circunstanciada de todo, y esto es materia imposible tratándose de un acontecimiento en el que intervinieron miles de personas.

—Esta mañana ha tenido lugar una lamentable desgracia en la calle del Hospital. Parece que escapándose un niño de su madre que trataba de castigarle, al salir corriendo á la calle, hubo de tropezar y fué á dar contra la rueda de un carro que pasaba, cuya rueda le aplastó el cuello, dejándole cadáver. El carretero fué detenido y conducido á las Casas Consistoriales.

—Anoche promovió una momentánea alarma al pasar por la calle de Fernando VII y plaza de la Constitución, un individuo al parecer beodo que conducido preso por varios urbanos, se empeñó en no quererlos seguir, gritando que le mataran.

—Esta mañana han sido detenidos en el Call dos sujetos acusados de haber intentado vender algunos objetos, procedentes de dos cofres que fueron robados en la noche del incendio.

—El pueblo de Miranda de Ebro ha sido teatro de una horrorosa catástrofe.—Eran las cinco de la mañana del día 5 del actual, cuando una espantosa detonacion despertó á los habitantes, que se lanzaron á la calle para presenciar la desaparición completa de tres casas que acababan de volarse por haberse inflamado una respetable cantidad de pólvora que una cuadrilla de trabajadores vizcaínos tenían en su habitación con destino á las obras de la vía férrea. Pocos instantes habían pasado, cuando los muy dignos juez de primera instancia y alcalde constitucional con sus dependientes, así como los siempre beneméritos individuos de los cuerpos de la Guardia civil y Carabineros, se ha-

laban en el sitio de la catástrofe. A sus esfuerzos se debió el arrancar de las garras de la muerte á ocho personas que, sepultadas y heridas por los escombros, y medio asfixiadas por una impenetrable nube de polvo, se hallaban al borde del sepulcro; llamando muy particularmente la atención una madre que, postrada todavía en cama, y abrazada á una niña á quien criaba, pedía al cielo socorro que el mismo cielo milagrosamente le concedió.

No fueron tan afortunadas otras tres familias que han dejado de existir, ofreciendo en estos momentos el Campo-santo de aquella villa el cuadro aterrador de trece ensangrentados cadáveres, entre los que se encuentra un jóven matrimonio rodeado de sus tres únicos hijos, y el de una madre, cuyo cuerpo se miraba salpicado con la sangre de los cuatro suyos, de dos sobrinos y de su criada.

—Dice el *Diario de Tarragona* que algunos labradores procedentes del reino de Valencia se han establecido en Amposta y S. Carlos de la Rápita con objeto de dedicarse al cultivo de arroz para el cual, dice, son muy á propósito los terrenos pantanosos de aquel término.

—Segun dicen de Valls al *Diario de Tarragona*, el 8, al mediodía, se presentó al Ayuntamiento de aquella villa una comision de la clase obrera, quejándose de que presentándose generalmente abundante la cosecha, continuara vendiéndose caro el pan. La Corporacion Municipal hizo llamar inmediatamente á los panaderos, los que despues de exhortados, convinieron en rebajar el pan. Terminado todo esto, la numerosa muchedumbre que llenaba la plaza de la Constitucion se retiró satisfecha á sus casas con el mayor orden.

La carga del vapor PELAYO para Málaga, Cádiz y Canarias, deberá estar á bordo el día 13.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL DIARIO DE BARCELONA.

Madrid 8 de abril.

¡Qué bello y qué delicioso es el Real Sitio de Aranjuez! Ayer pasó el día en este verdadero oasis, á donde los domingos se traslada con los ministros toda la animacion y todos los chismes de la politica. S. M. presidió como de costumbre el Consejo, que ahora suele ser siempre breve por su estado interesante. La *Gaceta* nos dá hoy los decretos que ayer firmó S. M., admitiendo la dimision del Gobernador de Zaragoza, sustituyéndole con el señor Navascués, y mandando á Tarragona al señor Dupuy, que recuerdo ha sido Alcalde corregidor de Barcelona, y que es persona de las mas bellas circunstancias de talento y de carácter.

Terminado el Consejo salió la Reina con la marquesa de Malpica en direccion á un sitio delicioso que está á legua y media del pueblo. Allí bajó de su coche, paseando á pié largo trecho, sin mas acompañamiento por aquella inmensa soledad que su anciana dama y un caballero que la seguia á distancia larga.

La Reina llevaba un gracioso hongo con pluma negra, y andaba con bastante ligereza, atendido lo avanzado de su situacion interesante. Al pié de aquellos elevadissimos árboles habia una pobre mujer con tres niños pidiendo limosna. Isabel II cruzó el camino para aproximarse á ella, y estuvo un rato, como seis minutos, conversando con ella con la mayor bondad. La pobre se puso de rodillas, y la Reina la instó para que continuara sentada, apuntando por su orden el caballero las señas de la mendiga, sin duda para darle mas tarde una prueba de su régia caridad.

A poco de despedirse la Reina de la pobre, vi llegar una cabalgata al sitio en que me encontraba. Eran los principes que venian montados en unos burros, lujosamente enjaezados y conducidos por palafreneros del diestro. El principe de Asturias venia el primero, le seguia la infanta Isabel, tras de esta una niña de su misma edad que la acompaña siempre en sus juegos infantiles, y cerraba la marcha cabalgando en otra pollina la nodriza conduciendo en brazos á la infanta doña Concepcion. Momentos despues entraba el Rey en Palacio por el jardin de la Isla, de vuelta de una caceria á que le habia acompañado el maestro compositor Guelbenzu. Esta es la vida tranquila y campestre de nuestra familia Real en Aranjuez.

Contrastando con esta apacibilidad, desde ayer empezó á designarse la sesion de hoy como la elegida para iniciar el señor Rios Rosas los debates politicos tanto tiempo ha esperados. Un inmenso gentio ha ocupado desde muy temprano las tribunas; la curiosidad por oir al distinguido orador era grande, y todos anhelaban satisfacerla. El Duque de Te-

tuan; desde la Universidad, donde ha conferido la borla de doctor á uno de los hijos del ministro de Estado, volaba, si así puede decirse, al Congreso, para no perder una palabra de las del esperado discurso. Pero sus esperanzas y las del público se han visto defraudadas. El señor Ríos Rosas no ha asistido á la sesión por hallarse enfermo, y no sé si restablecido de su indisposición se hará cargo de las alusiones que en el debate puedan dirigirsele, y digo el debate, porque si bien no le ha iniciado el señor Ríos Rosas, le ha iniciado el señor Ruiz Zorrilla en nombre de la minoría progresista. Los que se habían apiñado en la tribuna por oír al primero, al ver levantarse de su asiento para usar de la palabra al señor Ruiz Zorrilla, han debido sentir la misma impresión que experimenta el que acude al Teatro Real á oír al tenor Tamberlik ó Fraschini y se encuentra con un modesto y no muy afinado tenor de zarzuela.

Ha empezado el señor Ruiz Zorrilla por anunciar una interpelación al Gobierno sobre su política interior, y el señor Presidente del Consejo se ha levantado á manifestar que como se había discutido esta política diferentes veces y había recaído sobre ella en varias ocasiones la aprobación solemne del Congreso, había aplazado indefinidamente la respuesta, lo que no pensaba hacer con otra interpelación, que se anunciaba de otro lado de la Cámara, á la cual venía hoy dispuesto á contestar caso de haberse hecho. «Nosotros, ha añadido, no damos la señal de guerra; si esta se nos declara nos defendemos, si no viene nos estaremos quietos». Ha replicado el señor Ruiz Zorrilla que su interpelación se había anunciado con anterioridad á la otra á que se había referido el Duque de Tetuan: que su objeto era apreciar en conjunto la política del Gobierno, sin tener nada que ver con las rencillas que pueda haber en la familia de la situación, y que por lo tanto iba á presentar una proposición. Así lo hizo en efecto, formulando la proposición en estos términos:

«Pido al Congreso se sirva declarar que el Gobierno que preside el general O'Donnell ha seguido en los actos interiores una marcha política distinta de la que hacían esperar sus actos de oposición á los gobiernos anteriores.»

El señor Ruiz Zorrilla ha pronunciado un largo discurso, en el cual ha dominado esa elocuencia de brocha gorda, que tiene por principal objeto hacer efecto en ciertas clases. Nos ha hablado mucho de la atmósfera neo-católica que domina en las regiones del poder, de las tendencias reaccionarias que por do quier se advierten. Según nos ha dicho, el objeto de su interpelación ha sido presentar la política del Gobierno en conjunto para que cierta parte de la Cámara siempre liberal que le apoya conozca en qué situación se encuentra á los ojos del país, apoyando á un Gobierno que es moderado neo-católico, reaccionario y que no puede dar un paso adelante. A estas exhortaciones fervorosas á sus antiguos amigos políticos ha dedicado especialmente su discurso el señor Zorrilla. Por lo demás, ni ha concretado ningún hecho ni dirigido ningún nuevo cargo, ni presentado un solo argumento revestido de novedad y de interés. Francamente, para oír un discurso como el del señor Ruiz Zorrilla no merecía la pena de haberse anunciado con tanta solemnidad y anticipación. El señor Ruiz Zorrilla era, según sus correligionarios, una esperanza del partido progresista; de hoy mas pueden considerarle como un desengaño, como una ilusión desvanecida.

Fácil tarea ha sido para el señor Posada derribar de un soplo el castillo de naipes levantado por su antagonista. El ministro de la Gobernación, cuya destreza parlamentaria reconocen amigos y adversarios, ha empezado por dar á entender que no daba importancia alguna al discurso del señor Zorrilla. Para su señoría no había sido sino una exhortación á sus antiguos amigos, á los cuales había considerado como unas buenas gentes, á quien estaba engañando este Gobierno. Tomando despues el tono serio, ha indicado cuán corto es el alcance del señor Zorrilla si supone que ha podido ser obra del General O'Donnell ni de hombre alguno por grande y poderoso que sea, la disolución de los antiguos partidos, hecho natural, inevitable que se ha verificado en Inglaterra y en Francia, como en España, porque es superior á la voluntad de los hombres. También le ha dicho que aunque se desprendieran de esta mayoría los elementos progresistas, no por eso dejaría de existir en el país el hecho de la Union liberal, lamentándose del error de que es víctima el partido del señor Zorrilla, error que le condena á vivir perpetuamente en la oposición tal es el de haber tomado aborrecimiento á los principios de gobierno que naturalmente ha puesto en práctica el partido moderado, como les hubiera puesto en práctica el progresista, si en vez de haber permanecido tan solo en el poder cuatro años en dos ocasiones, hubiera prolongado su dominación quince ó veinte como el moderado.

Uno á uno ha ido recorriendo los cargos del diputado progresista, siendo lo mas im-

portante del final de su discurso la declaracion de que el gobierno abordará la cuestion de reforma constitucional tan pronto como sereno el pais y desenvuelva su riqueza, lle- gue la ocasion oportuna de verificarlo.

Se levanta á las seis y media á replicar el señor Ruiz Zorrilla. El debate ha quedado muerto con el discurso del ministro. La escasa importancia de aquel me hace sentir vi- vamente la interrupcion del asunto del ferro-carril de San Juan de las Abadesas.—N.

Tarragona 10 de abril.

Oficialmente creemos que nada se sabe del nombramiento del señor Navascués para el Gobierno de Zaragoza, andan opiniones; unos dicen que volverá, otros que nó: no son pocos los que sentirán su separacion de esta provincia, porque en los años que ha estado al frente de ella, se habia conquistado numerosas simpatías, por su recta justicia y celo esquisito en el desempeño de los delicados asuntos confiados á su administracion. En el *Diario* de esta se da por cierta la traslacion á Zaragoza de dicho señor, y añade que vendrá á despedirse de los muchos amigos que cuenta en esta; lo deseamos para felicitarle y demostrarle nuestras simpatías.

Dos dias seguidos que á la caida de la tarde se cubre el cielo, resuenan algunos truenos precedidos de relámpagos, y cae despues una copiosa lluvia que no deja de ser muy benefi- ciosa á los campos. Hoy continua el cielo encapotado y con señales de agua; la temperatura ha bajado unos grados.

Hemos leído el parte telegráfico recibido esta noche, en el que se nos participa el Incen- dio del Liceo de esa. Se aguardan con ansia pormenores, porque es edificio conocido por ca- si todos los tarraconenses, y sera sentida, caso de ser cierta, la pérdida de tan magnifico edi- ficio.

Villafraña 8 de abril.

Con motivo de la reforma que ha sufrido el teatro en su platea y proscenio, empenró de nuevo sus tareas la sociedad de aficionados, aumentada con la adquisicion de la señora doña Sinfioriana de Montemayor, la que ha merecido la total aprobacion de la escogida sociedad que cada noche que abre sus puertas acude á aquel recinto. Esto, unido al cuerpo de coros, de que ya le hablé en mi última y á la cooperacion de la señora Lamarca, ha hecho que en la noche del último domingo pudiéramos oír una zarzuela en tres actos, obra de un jóven residente en esta villa y música de un conocido maestro de esa capital.

Si bien la capacidad y merito de la obra, en la parte de la música, requiere mas que meros y noveles aficionados, con todo hicieron mas de lo que era de esperar cuantos en su desem- peño tomaron parte; siendo justamente aplaudida la señora Lamarca, así como el cuerpo de coros, que cantó con gusto y precision el no escaso número de piezas que tiene á su car- go, gracias á su aplicacion y al esmero de su director.

Hemos tenido el gusto de oír los concertistas piamonteses, los que han recogido en los dos conciertos que dieron en los casinos, numerosos aplausos y no escaso producto.

El domingo visitó el Santísimo á los presos de la cárcel, habiéndos-les repartido con este objeto una abundante comida. No pudo hacerse lo mismo con los enfermos, por la notable circunstancia de no haber ni uno solo en el Santo Hospital. El cortejo que acompañaba á S. D. M. era numeroso y lucido.

Nos consta que el Ayuntamiento trata de continuar las aceras y arreglo de las calles que tan necesario se hace, en particular en las de Puigmolló, Pescadería, Rambla y Herreros, que en dias de lluvia quedan intransitables.

La cosecha se presenta bien, lo que ha motivado una ligera baja en los caldos.

El Excmo. Ayuntamiento de esta capital, con fecha 10 del actual, ha dirigido la si- guiente comunicacion al Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia:

«Excmo. Sr.: Testigo este Ayuntamiento de los esfuerzos, órden y cordura con que todas las clases han cooperado á minorar las fune- las consecuencias del voraz incendio que acaba de reducir á pavesas el Gran Teatro del Liceo de S. M. la Reina doña Isabel II, y del lauda- ble proceder de los cuerpos del ejército de todas armas, quienes han secundado las dispo- siciones de las Autoridades en los momentos de alarma, espanto y consternacion que tan ter- rible conflicto ocasionara, trabajando con actividad prodigiosa y prestando todo su apoyo y auxilio incesantemente y con un celo superior á todo encomio; ha acordado tributar un justo homenaje de gratitud á todos los jefes, oficiales y clases de tropa que con su digno compor- tamiento han dado otra vez mas un testimonio patente de su disciplina y de las demás dotes que les granjean las simpatías y el aprecio general de estos habitantes. En su virtud este Cuerpo Municipal, restablecida apenas la calma despues de una noche de horrores, se apresura á expresar sus sentimientos de admiracion y de profundo reconocimiento hacia el bene- merito ejército, complaciéndose con la esperanza de que se servirá V. E. transmitirlos al Excmo. señor Capitan general, como testimonio de la alta estimacion en que tiene e- ta Municipalidad los servicios prestados por la guarnicion de esta plaza durante tan espantoso in- cendio.»

Por todo lo que antecede, el secretario de la Redaccion, MELCHOR ALÍO.

Parte comercial.

BUENOS AIRES 26 DE FEBRERO.

Cueros.—Firmes á 58 rs. las 35 libras por secos y á 54 rs. las 60 libras de los salados.—Especiaciones desde nuestra última, 20,000 para Amberes é Inglaterra, y están cargando para el primer punto 54,000 y para el último 45,000 cueros.

Cambio sobre Londres, 64 1/2.

Vigia de Cádiz del 4 de abril.—Berg. ing. Maria, c. encargado W. S. Wallace, de la mar, y cargado de trigo. Este buque fué hallado por la frag. ing. Oregon el viernes pasado, en Lat. de 38° 30' N. y Long. 10° 40' O., abandonado y sin papeles de ninguna especie, y viéndolo en buen estado marino, destinó cuatro hombres de su tripulación para que lo pusiesen en salvamento. Lo único que se le ha advertido es tener dos veas rifadas, acaso por su mala calidad; y se sabe su nombre por leerse en su costado, al tenor de las leyes inglesas, que así lo perceptúan para toda clase de embarcacion. Berg.—pol. sar. Profa-ta Enoch, Pedavilla, de Génova con marmol. Vap. esp. Almogávar, Villaverde, de Barcelona y Málaga con mercancías.—Observaciones marítimas; Entrarán esta noche un berg.—gol. ing., otro berg.—gol. del NO., y seis menores de Poniente. De Levante vienen dos laudes. Al ONO. se descubre un pail. Pasan al Estrecho tres frag., un berg. y un pail.; y al O. cinco berg. y un berg.—gol.—Han salido: Frag. ing. Lady Pe-riar, Marshall, con sal para Terraouva. Frag. fran. L. Napoleon, Robert, con sal para Montevideo. Frag. amer. Lion, Cooper, con duelas para Valencia. Berg.—gol. esp. Paquete de Venezuela, Banasco, con cacao para Barcelona. Vap. esp. Mercurio, Cabrinetti, para Barcelona, con escala en Gibraltar y otros puertos.

Observaciones meteorológicas.—Al Orto. N. bonancible: nublado y alguna cerrazon.—A las 12. OSO. id.: nublado.—Al Ocaso. NO. id.: celageria.

Vigia de Cádiz del 5 de abril.—Pallebot portugués Lusitano, Ramos, de Marsella, con maquinaria de via férrea. Entró ayer. Hoy el vap. esp. transporte, con 2 cañones, Marqués de la Victoria, al mando del teniente de navio D. Rafael Feduchy, de Algeciras.—Observaciones marítimas: Pasaron al Estrecho una gol. y un pallebot, y al O. un berg. y una gol. De Levante vienen dos pallebots y tres menores, y al OSO. se halla una tartana.—Han salido: Gol. esp. Cisne, Rey, con sal, para Viveros. Pallebot id. Corzo, Menendez, con sal, para la Requejada.

Observaciones meteorológicas.—Al Orto. ENE. bonancible: claro.—A las 12. SO. id.: bruma y celage-ria.—Al Ocaso. E. id.: celageria.

Embarcaciones llegadas á este puerto desde el anochecer de ayer hasta el mediodía de hoy.

Mercantes españolas.

De Valencia, en 5 d., laud Margarita, de 39 t., p. Salvador Aleixandre, con 14 pipas vino á don Magin Barba, 12 id. id. á don Pedro Juvanteny, 18 id. á don José Sabater, 12 id. á don Isidro Navarro, 200 cajones tabaco á los Sres. Fontanillas y Pomés, 25 sacos harina á don Antonio Servat, y 10 id. cacao á don Francisco Comerma.

De Palma, en 16 horas, vapor Rey D. Jaime II, de 332 t., c. don Miguel Morey, con 200 cajas jabon á los Sres. Serra y Sobrino, 93 id. id. y 2 haules calzado á los Sres. Massó y Stagno, 2 id. id. á los señores Casante y Anglada, 4 id. id. á don Francisco Novelle, 4 id. id. á los Sres. Visa y Casanovas, 2 id. id. á los Sres. Rovira y Pou, 20 sacos almendron á don Pedro J. Forteza, 25 id. id. á los Sres. Sauro, Grau y compañía, 40 cajas dulce en almibar á don C. Taltavull, 4 id. aceite de almendras á don José Vidal, 2 id. id. á la señora viuda Rusifol, 8 bultos cobre viejo á los Sres. Fontanillas y Pomés, 87 naranjos á don Plácid Montoliu, 38 cajas, 4 medias y 215 cuarterolas pasas á don Jaime Frias, 5 fardos trapos, 1 id. recortes de papel, 1 id. libritos para fumar y 10 balas cartulina á don José Montal, 2 mulas y 2 caballos á don An- nio Gimenez, 2 bultos tejidos á los Sres. Brunet y Serrat, 6 fardos vaqueta curtida á la señora viuda Ol- cina, 2 id. trapos á don José Vilar, 8 id. cartones á don Francisco Tullot, 15 sacos almendron á la señora viuda Aviñó, 2 cubetas higos y 2 id. aceitunas á don Salvador Tremes, otros efectos á varios señores, la correspondencia y 80 pasajeros.

Despachadas el 10.

Javeque Antonieta, c. D. José Vicens, para Valencia en lastre.—Laud Pepa Blasco, p. Cárlos Moya, pa- ra Vinaroz en id.—Bergantin hanoveriano Elisa Celk, c. Stoppelkaup, para Newcastle en id.—Polaera sarda Porcennes, c. José Olivieri, para Liorna con pipas vacías.—Además 9 buques para la costa de este Principado.

Despachadas el 11.

Vapor español Menorca, c. don Pedro Carreras, para Mahon, con géneros del país.—Polaera goleta Pu- risima Concepcion, c. don Pedro Gimenez, para Santoña, con lastre.—Goleta Conchita, c. don Pedro Ton- da, para Santander, con id.—Místico goleta Nuevo Cármen, c. don José Rosell, para Sevilla, con géneros del país.—Laud Dolores, p. Domingo Alsina, para Vinaroz, con lastre.—Id. Joven Teresa, p. José Planta- da, para Valencia, con pipas vacías y géneros del país.—Id. San Vicente, p. Manuel Carbonell, para Caste- llon, con lastre.—Id. San Antonio, p. Agustín Chalor, para Garrucha, con cebada.—Corbeta austriaca No- stro Padre, c. Pablo Costa, para Constantinopla, con lastre.—Goleta noruega 30 September, c. G. Richule, para Setubal, con id.—Además 8 buques para la costa de este Principado, con efectos y lastre.

Correo de Madrid del 8 de abril de 1864.

PARTE OFICIAL.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

REALES DECRETOS.

De acuerdo con mi Consejo de Ministros, Vengo en admitir á D. Fernando de los Ríos y Acuña la dimision que ha hecho del cargo de Gobernador de la provincia de Zaragoza, decla- ándole cesante con el haber que por clasificacion le corresponda.

Dado en Aranjuez á siete de abril de mil ochocientos sesenta y uno.—Está rubricado de la Real mano.—El Presidente del Consejo de Ministros, Leopoldo O'Donnell.

De acuerdo con mi Consejo de Ministros, Vengo en nombrar Gobernador de la provincia de Zaragoza á D. Pedro Alcántara de Navascués, que desempeña igual cargo en la de Tarragona.

Dado en Aranjuez, etc.

De acuerdo con mi Consejo de Ministros, Vengo en nombrar Gobernador de la provincia de Tarragona á D. Santiago Luis Dupuy.

Dado en Aranjuez, etc.

(Gaceta núm. 98.)

PARTE NO OFICIAL.

Bolsa de Madrid del 8 de abril.

COTIZACIÓN OFICIAL DEL COLEGIO DE AGENTES DE CAMBIO.

Fonios públicos.—Títulos del 3 p. o. consolidado, á 18-15 c. d. al contado.
 —Inscripciones de id. á al contado. —Títulos del 2 p. o. diferido, á 42-25 d. al contado.
 —Amortizables de primera clase, 31-15 d. al contado.—Id. de segunda, al contado. —Eada de personal, 20-50 al contado.
 Acciones de carreteras al 4 p. o. anual. Emisión de 1.º de abril de 1850, de á 1,500 rs. sin coupon 24 p. al contado.—Id. de 3,000 rs. sin coupon 91 p. al contado. —Id. de 1.º de junio de 1851, de á 2,000 rs. 98-75 al contado.—Id. de 21 de agosto de 1852, de 2,000 rs. 96-50 d. al contado.—Id. de 1.º de julio de 1853, de á 2,000 rs. 95-39 d. al contado.—Id. de 2 de marzo de 1855, procedente de la de 13 de agosto de 1853, de á 2,000 rs. al contado.
 Acciones del canal de Isabel II, de á 1,000 rs., 8 p. o. anual, 109 d. al contado.—
 De España 315 al contado.
 Acciones de la Sociedad española mercantil é industrial, capital 1,900 rs. ásempolzo, 71 por 100 al contado.
 Cambios.—Londres á 20 d. f. 50 p. —Paris á 8 d. v. 5-21 p. —Albacete 119 d. —Alfonse 114 b. —Almería 114 p. b. —Badajoz 118 d. —Barcelona 313 p. b. —Bilbao 318 b. —Burgos par d. —Cáceres 114 b. —Cádiz 114 d. —Córdoba 114 d. —Coruña 318 p. d. —Granada 113 d. —Guadalajara par p. d. —Jen 318 p. d. —Leon 114 d. —Logroño par d. —Lugo d. —Málaga 114 d. —Murcia par d. —Orense par d. —Oviedo par d. —Palencia 114 d. b. —Pamplona par d. —Pontevedra 114 d. d. —Salamanca 114 d. d. —San Sebastián 114 d. b. —Santander 313 p. b. —Santiago 112 d. d. —Segovia par d. —Sevilla 318 d. —Soria 114 d. d. —Tarragona 114 b. —Toledo 314 d. d. —Valencia 114 b. —Valladolid par d. d. —Vitoria 114 d. b. —Zamora par d. d. —Zaragoza 114 b.

(De la Epoca.)

El señor ministro de la Guerra presentó al Senado hace pocos días un proyecto de ley sobre hijos sueldos á los segundos comandantes y sus familias, cuyo artículo unico dice así:

«Mientras subsista la clase de segundos comandantes, los individuos de ella, sus viudas é hijos obtendrán los sueldos de retiro y pensiones del Monte-pío, que debieran corresponderles si fuesen primeros comandantes.

Madrid 3 de abril de 1861.—Leopoldo O'Donnell.»

Madrid 8 de abril.

(De la Correspondencia de España.)

Anoche hizo su primera salida en *Il trovatore*, según estaba anunciado, nuestro compatriota el señor Carrion, habiendo obtenido, desde su aparicion en el palco escénico y durante el primer acto, muestras repetidas de aprobacion por parte de la selecta y numerosa concurrencia que asistió á la representación. Empero, cuando el entusiasmo subió de punto, fue en el aria del tercer acto, la que hubo de repetir en medio de generales aplausos.

—Los periódicos de Cartagena que de fechas atrasadas recibimos por el último correo hablan del acto de botarse al agua la nueva corbeta de vapor construida en aquel arsenal. El nuevo buque dicen que es de elegantes y airoas proporciones y de una perfecta construcción, que honra á los ingenieros navales de nuestra armada.

—Tenemos noticias de Veracruz hasta el 3 de marzo, El asunto de las hermanas de la Caridad continuaba ocupando en Mejico la atencion publica. «El gobierno, dice una correspondencia, se apoderó de 40,000 duros, depositados en la casa de aquellas señoras, y los puso bajo sello. El ministro francés, bajo cuya proteccion se encontraba la comunidad, protestó energicamente y aun se dice que rompió los sellos, llevando á la legacion lo que que pudo. Este hecho prueba el poco caso que hace el señor Saligny de los sellos mejicanos, y puede indicar tambien que su paciencia estaba agotada.

A la última fecha habian mejorado las relaciones entre el señor Saligny y el gobierno.

—El Jueves Santo ocurrió un suceso harto lamentable en el puerto de Tina Mayor: dos barcos franceses llegaban al puerto á cargar calamina y uno de ellos no pudo abordar la ria, yendo á varar á la parte de Pechon, donde las embravecidas olas le destrozaron, pereciendo la tripulacion compuesta de seis hombres.

—Los diputados gallegos han anunciado una enmienda á los dos artículos primeros de la

ley de ayuntamientos, para que siempre que los grupos de casas que llevan el título de parroquia no contengan mas de treinta, se formen con ellos grandes ayuntamientos que aminoren los gastos locales de los que por pequeños carecen de recursos para proporcionarse y proporcionar a sus vecinos las mejoras y la instruccion convenientes. La comision está dispuesta a aceptar esta enmienda.

—Una carta de Londres, fecha del 1.º, de que creemos tiene conocimiento la autoridad, denuncia el hecho de que allí se agitan ciertas personas en daño de la tranquilidad de España; si bien hasta ahora son demastado débiles y torpes para que inspiren temor alguno. Solo merecen no ser perdidas de vista, porque siempre es peligroso que haya gente dispuesta a lanzarse á todo, en habiendo quien tenga interés en valerse de sus servicios. El gobierno los vigila, y por lo tanto, le repetimos, nada hay que temer por este lado.

—Dícese que en el Consejo de ministros celebrado ayer ante S. M. se acordaron medidas belicosas respecto á Méjico. Falso. No se ha tomado aun resolución definitiva; cosa natural cuando hay noticias de que el gobierno de Méjico envía á Europa persona encargada de disculpar su conducta con el Sr. Pacheco. España, sin embargo, no se dará por satisfecha si la reparacion no corresponde á la magnitud de la ofensa.

—Se desmiente autorizamente la noticia de que el colegio de infantería vaya á ser trasladado al vecino pueblo de Leganés.

—Las palabras pronunciadas por el ministro inglés Mr. Buchanan al despedirse oficialmente de S. M. la Reina, en favor de esta y de su augusta dinastía, no han podido menos de causar grande y agradable sensacion en Madrid; y echan por tierra las esperanzas de los pocos ilusos que han soñado con que ciertos descabellados planes encontraran un día fuertes auxiliares. Inglaterra, la poderosa Inglaterra ha aprovechado la primera ocasion para protestar de su afecto á la dinastía reinante en España; y aunque creemos que Isabel II, Reina de España por el triunfo, por el derecho y por la voluntad nacional, tiene bastante para ser invulnerable en sus derechos con el amor de sus pueblos y el fiero orgullo del país que gobierna; todavia no puede menos de verse con satisfaccion que el ódio que pueda tenerse por otros á la llustre casa de Borbon no encontrará auxiliares dentro de la Gran Bretaña.

—Se ha resuelto que haya un individuo rebajado por compañía en el arma de infantería, interin circunstancias extraordinarias no exijan la fuerza total de cada una de ellas.

—Se ha concedido el retiro para esta corte con el sueldo de 1,863 rs. al mes, al coronel de infantería D. Victoriano Ameñller y Vilademunt.

—Teniendo en cuenta que ha trascurrido mas de un año desde la terminacion de la campaña de Africa y que durante este período han podido recurrir á S. M. los individuos del ejército que se creyeron perjudicados y no recibieron las recompensas á que se habian hecho acreedores por sus servicios, se ha dispuesto que desde el 31 del mes actual marzo de 1861 no se de curso á las instancias que se presentan pidiendo remuneracion y permuta de una gracia por otra.

—Nada notable ofrecen las noticias que hoy recibimos de Portugal y alcanzan al 5.—Anunciase un manifesto de los ex-diputados ministeriales.—Los periódicos del vecino reino confirman la opinion de la correspondencia acerca de la impopularidad de la union ibérica en Portugal.—Los suicidios se repiten con espantosa frecuencia en aquel país.—En el palacio de las Necesidades hubo el 4 un espléndido banquete que dió el Rey en celebracion del casamiento de la infanta doña Antonia.—Asistieron los ministros y el cuerpo diplomático.—Las noticias recibidas en Lisboa presentan tranquilas á las colonias portuguesas.—El *Diario oficial* de Lisboa ha publicado una Real orden declarando caducada la concesion del ferro-carril de Cintra.

—Ayer se verificó la prueba, mas bien que la inauzuracion, del trozo del ferro-carril del Norte, que partiendo de Madrid llega á las Rozas, mitad del camino para el célebre monasterio del Escorial. La empresa convidó á mas de setenta personas, entre senadores, diputados é ingenieros. El tren de prueba partió de Madrid á las diez y cuarto, y aunque con alguna lentitud, llegó con toda felicidad á las Rozas. Aqui la empresa tenia preparado un excelente almuerzo, á cuya terminacion se oyeron brindis entusiastas por la industria, por el ferro-carril y por la empresa. Un individuo de esta ofreció que para el día 24 de junio próximo todos los presentes podrian ir por la via férrea hasta el Escorial, lo que fué oido por todos con satisfaccion y aplauso. El tren estuvo de vuelta en Madrid con los convidados al acto, á eso de las tres y media de la tarde.

—No se verificó ayer la reunion, mas recreativa que política, que la minoría progresista habia resuelto tener en el vecino Real sitio del Pardo, por haber tenido que asistir los diputados por Madrid, á la prueba de la seccion del ferro-carril del Norte entre Madrid y las Rozas.

—Ayer el fotógrafo señor Alonso Martinez copió con sus respectivos trajes, y formando uno y mas grupos é individualmente, á los diez y nueve individuos que formaron la cuadrilla de D. Quijote, en el baile de los duques de Medinaceli.

—Tenemos entendido que ha sido nombrado director general de hipotecas interino con retencion de la asesoria general de Hacienda, el señor D. Francisco de Cardenas.

—El capitán de fragata D. José Maria Tueró ha publicado en el *Constitucional* su segundo artículo sobre la marina española. En él propone, entre otros casos, que se desarmen los dos navios de vela que tenemos, trasformando el mejor, si es posible, en buen buque de hélice; que la única verdadera fragata de vela que tenemos, y que es la «Esperanza», se transforme

en escuela de segunda instruccion práctica de artillería; que cinco corbetas de vela, inclusa la «Cortés», y tres ó cuatro bergantines se mantengan armadas, mientras no se reemplacen por corbetas de hélice; que se desarmen todas las goletas de vela, misticos, pallebotes y demás buques menores, á excepcion de 21 pequeños faluchos y trincaduras y 48 escampavías que se destinan á guarda costas; que se active la construccion del navío de hélice «Príncipe Alfonso» y se le dé un compañero de iguales condiciones; que se apresure la construccion de las fragatas que se hallan en grada y se emprenda la de las proyectadas; que se construyan 16 corbetas, y que se hagan pronto las tres cañoneras blindadas.

—El Consejo de Estado ha despachado ayer el espediente formado para la distribucion de donativos á los inutilizados en Africa, opinando de acuerdo con la junta general de Madrid, que deben distribuirse cuatro millones de los recogidos entre los individuos inutilizados de la clase de tropa; con la sola diferencia de que la junta queria que se les formase una renta sobre la deuda del Estado, y el Consejo opina porque se entregue á cada uno lo que le corresponda en metálico. La junta, pues, aguarda á que el gobierno señale los que deban ser agraciados para distribuirles los donativos.

—Las fiestas de Semana Santa se han celebrado en el templo católico de Tetuan con mucha solemnidad, estrenándose un precioso monumento debido al comandante de Mallorca señor Manso y Moreno. El monumento fué visitado por todo el mundo. A las cinco de la tarde penetraron en el templo todos los jefes y oficiales del ejército, presididos por el general Turon, que llevaba ese día la llave del sagrario. Presidió en los oficios de la iglesia el subdelegado castrense D. Carlos María de Córdoba, auxiliado de D. Nemesio Pangua y de los misioneros y de los dignos capellanes del ejército de ocupacion.

—Cádiz 8.—Han entrado en esta bahía un navío inglés y el vapor español «Colon».

El *Constitucional* de esta ciudad dice saber positivamente que el gobierno ha mandado construir en el extranjero cuatro grandes fragatas.

El mismo periódico publica una carta del Ferrol en que se niega que fuesen de mala calidad las maderas que se emplearon en la construccion del navío «Francisco de Asis.»

Paris 8 de abril.

El general Garibaldi ha aceptado la presidencia honoraria de la asociacion unitaria italiana de Milan, y con este motivo ha escrito la carta que á continuacion copiamos tomándola de la *Unidad italiana*:

«Acepto con reconocimiento la presidencia honoraria de la asociacion unitaria italiana de Milan.

Me envanezco de pertenecer á una sociedad que tanto ha hecho en favor de la causa italiana y que representa sus aspiraciones emancipadoras.

Hacer lo posible para reunir recursos ó preparar á los hombres aptos para llevar á cabo la redencion de la patria; no experimentar el cobarde miedo que quieren inspirar los que han arrastrado por el fango el honor italiano y son incapaces de comprender que la nacion italiana, hoy agrupada en torno de la bandera del Rey caballero, hará frente á todos los enemigos que intenten atacarla; tales son los deberes de todo buen italiano.

Con gratitud y afecto, *G. Garibaldi*.

Caprera 30 de marzo de 1861.»

El general acompañaba á esta carta como regalo su retrato, en el que iban suscritas las siguientes palabras:

«A la Asociacion unitaria italiana de Milan, como muestra de reconocimiento por su activa cooperacion en llevar á término la emancipacion y la unidad italiana.»

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Paris, jueves, 11 de abril.

Turin.—El señor Brofferio ha interpelado al gobierno sobre las pesquisas hechas en las oficinas del comité garibaldino de Génova. El señor Minghetti ha contestado sosteniendo el derecho del gobierno que quiere, ha dicho, impedir los alistamientos clandestinos.

Java.—Han ocurrido espantosas inundaciones, pereciendo de sus resultados gran número de personas.

Por el correo nacional, extranjero y partes telegráficas, FRANCISCO LOPEZ.

E. R.—FRANCISCO GABAÑACH.

Imprenta del DIARIO DE BARCELONA, á cargo de Francisco Gabañach, calle Nueva de San Francisco, núm. 17.—Administracion, calle de la Librería, núm. 22.